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 A ses abonnés, la Médiathèque du Centre Culturel Patrick Masclet remet un beau tote bag floqué fort pratique pour
transporter les livres empruntés (dans la limite des stocks disponibles biensur!). 



Chère Arleusienne, 
Cher Arleusien,

Merci pour les félicitations que vous
m’avez massivement adressées suite à
l’ouverture du moulin métamorphosé.
Votre enthousiasme et votre
reconnaissance me touchent, nous
touchent, élus et techniciens aux
affaires en mairie, très, très
sincèrement. Vous avez été nombreux
à assister à notre vidéo mapping
présenté le mois dernier mais aussi, car
tel était bien l’objectif de ce coup de
projecteur, à pousser les portes de
notre nouveau centre culturel. Vous
nous aviez déjà retourné beaucoup de
compliments à l’ouverture du
restaurant scolaire présenté à l’issue de
la descente du père Noël, à croire que
vous êtes plus que satisfaits de notre
action toujours réalisée sans hausse de
la fiscalité locale. Merci ! Merci !
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ÉD  TO

A côté du primeur, une aire de food court ouvrira, assez rapidement, avec
en particulier un produit qui fait fureur chez les jeunes, le tacos. Pour les
non initiés, un tacos est une galette préparée à base de maïs appelé tortillla
garnie de viande (poulet, bœuf ou kebab), de frites, de fromage, et souvent
d'une sauce spéciale, puis roulée et grillée.  Ce n’est pas parce que les
tacos viennent du Mexique, région de prédilection pour les adeptes du
piment, qu’ils sont forcément épicés. En général, le piment se trouve dans
la sauce que l’on peut ajouter (ou non) au moment de la dégustation. C’est
donc un facteur qui dépend de chacun.

Catherine Bury est une enfant d’Arleux,
élevée dans la culture de l’ail, au commerce de
ses bien connus parents rue de la Chaussée.
Depuis 2 ans et demi, elle est à son compte
pour vendre légumes et fruits sur bien des
marchés. Sans tous les abandonner parce que
Catherine aime sa clientèle, elle a décidé de
franchir le pas en installant un point fixe de
distribution; ce sera place du Monument dans
une des cellules proposées par la commune.
Avec son compagnon Bernard, elle vous
accueillera du mardi au samedi de 8h30 à 19h,
en continu, mais également le dimanche matin.  
Le temps de faire quelques aménagements
intérieurs et “la passion du goût” vous ouvrira
ses portes.

1 2

Les recettes du tacos s’adaptent aux
ingrédients à disposition : à chaque région, son
tacos. Au bord de la mer, on retrouve des tacos
de poisson et de fruits de mer; dans les terres,
la viande est majoritaire. C’est aussi pour cela
que le tacos occupe une place aussi
importante au Mexique : il représente la
diversité culturelle de chaque région. 

Enfin, le tacos a l’avantage d’être un plat que l’on peut manger facilement
debout, avec les doigts, en quelques minutes.  A une époque où tout doit
aller vite, bien sur que cela rencontre un succès.

En plus de contribuer à la revitalisation du Centre-bourg, les aménagements des cellules et logements aux
numéros 2 et 16 de la place du Monument apporteront (sans compter le loyer du local de boucherie non
encore finalisé et affecté) une appréciable contribution de plus de 30 000 € par an.

Dans quelques semaines, vous
apprécierez un autre aspect de notre
mobilisation avec l’arrivée de nouveaux
commerçants dans nos cellules de la
place du Monument - place du Colonel
Arnaud Beltrame : un primeur avec
Catherine Bury qui se sédentarise avec
son enseigne “la passion du goût” mais
aussi une nouvelle offre de restauration.
Préparez vous à être sollicité(e) par vos
enfants pour aller au tacos ! 

Evitez d’envoyer vers l’extérieur et au
contraire capter une nouvelle clientèle qui
profitera à tous les commerçants, tels
sont bien les objectifs de notre démarche
avec une offre complémentaire et
innovante. Cela prend sacrément du
temps, cela nous épuise avec tant de
tracasseries, mais votre reconnaissance
est là, c’est la meilleure des récompenses.

A votre service !

Votre Maire dévoué
Bruno VANDEVILLE
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MISE EN ACCESSIBILITÉ
PENSER A TOUS

En repensant le centre-bourg, notre
commune a permis une importante
avancée avec une circulation
sécurisée des personnes en fauteuil;
des voies actives ont été ajoutées
comme celle fortement empruntée
derrière la cantine. Quand cela était
possible sans trop de difficultés, des
quais de bus ont été mis en
accessibilité par le Syndicat Mixte
des Transorts du Douaisis, ce fut le
cas rue A.J. Leglay. Des points durs
demeurent, souvent pour des raisons
techniques ou alors en raison de
réticences du voisinage. Rue
Salvador Allende, la situation se
décante et une réunion a
dernièrement pu acter les travaux en
présence de Jessica Tanca, vice-
présidente du SMTD, et d’Arnaud
Glabien, notre délégué au SMTD.

Ainsi, dans quelques jours, les
trottoirs de la rue Allende, du côté
de la gendarmerie seront revus par
l’entreprise Jean Lefebvre;
beaucoup de riverains regrettaient
que leur portion n’ait pas eu le
même sort que celle d’en face
reprise à la création de la voie
partagée. A cette occasion, à toute
proximité de la brigade de
gendarmerie, un quai accessible
sera réalisé. Compte tenu du
nombre important de montées et
de descente, un abri d’attente a été
demandé par Monsieur le Maire, il
devrait être posé en tout début
d’année 2025. Sur le trottoir
opposé, un quai accessible sera
réalisé devant les logements de
fonction du collège. 

En quelques mois, le premier port à
barques était devenu inaccessible aux
pêcheurs, envahi par l’hydrocotyle, une
plante très invasive. Face à l’urgence, une
société spécialisée est intervenue. Merci
aux usagers qui ont dû, le temps de
l’intervention, retirer leur barque, ce qui
n’était pas toujours si facile.

Sur les rives, la politique de
reconquête des espaces naturels se
poursuit et le conseil municipal se
prononcera prochainement sur la
poursuite d’acquisition d’habitations
légères de loisirs désertées. 

FAB LAB INSTALLÉ
MATÉRIELS LIVRÉS

AU MARAIS

Les machines du fab lab
viennent d’être installées
au deuxième étage du
Centre Culturel Patrick
Masclet.

Ce sont plus de 4 000 bulbes de tulipes et
narcisses pour étaler la floraison mis en terre cette
année ; en 2023, les efforts sur le cadre de vie nous
avaient permis d’obtenir le prix “Diplôme
d'Honneur, mention Bien, dans la catégorie des
communes de 2501 à 3500 habitants”. Reste à
voir ce qu’il en sera pour cette année 2024...

ENCORE + DE BULBES
POUR UN CADRE AGRÉABLE

Le temps d’une rapide prise en main par les agents communaux,
Mélissa et Trévis, de premières créations en 3D, des flocages ou
brodages, et les usagers pourront utiliser les machines. Sans doute se
créera-t-il vite une association pour mieux gérer et exploiter en toute
sécurité les équipements, avis aux personnes souhaitant s’impliquer.
N’hésitez pas à vous manifester.
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DES AINÉS CHOYÉS
SÉJOUR A ÉVIAN, SPECTACLE, KARAOKÉ...

Tous les vendredis,  en période scolaire, c’est sports
adaptés proposés gratuitement par la commune
avec l’intervention de l’association Siel Bleu. 

C'est face au lac Léman, à Évian-les-bains, une station balnéaire de Haute-Savoie, qu’une soixantaine de nos ainés ont passé
une excellente semaine  (... si on passe outre la panne de bus à l’aller) :  visite de Yvoire, le grand Bornand, Annecy, la Riviera
Vaudoise en Suisse, Abondance et Bernex... Si le temps était mitigé pour le séjour de cette année, l’ambiance est toujours
restée excellente.

Lors de la semaine bleue, un superbe spectacle retraçant les comédies musicales en a mis plein les yeux à nos ainés présents. La
compagnie de Ludo reviendra l’an prochain, c’est promis ! Il n’y a plus qu’à attendre.

Karaoké et jeux de société ont complété la
semaine bleue, toujours dans la bonne humeur.



Le jour des vacances de la Toussaint, une cérémonie de
remise de diplômes était organisée par le Collège Val de
la Sensée en notre salle des fêtes Henri Martel. 

Cette année encore, pour la deuxième fois, pour
récompenser le travail et encourager nos jeunes, des
primes ont été versées aux lauréats résidant sur notre
commune (désolé pour les autres!) : 50 € pour le
Diplôme National du Brevet des Collèges et jusqu’à
150 €, en fonction des mentions, pour le
Baccalauréat général ou professionnel. 
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A L’HONNEUR

Ont été élus : 
- à l’école Bouly Richard :  Fanny Barbet, Maëlys Degremont,
Julie Lemaire, Céline Delerue, Mélanie Rivoire, Elodie Bégue,
Barbara Senis, Agathe Coisne, Charlotte Loeil, Mélissa
Vaillant, Gwendoline Zmuda, Claire Legrand, Amandine
Waxin, Karine Gliard, Mary Brzeniak, Laura Callaert
- à l’école François Noël : Marie Lasson, Anthony Prein,
Vanessa Brumain, Matthieu Anceau, Delphine Caudron,
Blandine Bonicalzi, Mélanie Kryszewski, Cédric Ratajczak,
Vincent Fréville.

Dans toutes les écoles, les parents d’élèves ont
désigné leurs représentants siégeant dans les
instances officielles. Félicitations aux parents
qui se dévoueront cette année encore pour que
vos enfants passent la meilleure année possible.

Parce que la jeunesse a
aussi ses talents, nous
avons souhaité mettre à
l’honneur Tim Lesur, un
jeune de 16 ans résidant sur
la commune  depuis sept
années.  Actuellement en
terminale Bac Pro Énergies
sur Lille avec un contrat
avec l’entreprise locale
CVCA Énergies, le jeune se
fait remarquer dans les
sports de combat. Il
pratique la boxe depuis qu’il
a dix ans et se met
maintenant au full contact
et au point fighting, des
activités commencées à
Douai, puis enchainées aux
clubs de Corbehem et
Courchelettes. 

Tim se distingue tout particulièrement en K-1, une
forme de kick-boxing japonais, et en boxe taï. Le 26
octobre, il est à Sin-le-Noble pour un gala et d’intenses
combats de 3 fois 2 minutes qu’il aborde avec sérénité
et confiance. Pour lui, ces sports apprennent l’auto
défense mais aussi et surtout la confiance en soi. Il
insiste pour dire que la discipline est nécessaire pour
réussir; la nutrition est à suivre de près et autant dire
que Tim le fait avec sérieux. Ses qualités sont
reconnues et telles qu’il donne désormais des cours aux
plus jeunes dès 5 ans. Bonne continuation Tim !

Les associations de parents d’élèves participent en
particulier au cofinancement du séjour de devoir de mémoire
organisé en Alsace du 1er au 4 avril 2025 ; une réunion s’est
dernièrement tenue à ce sujet au Moulin.  

A TABLE !
AVEC A PRO BIO

Douaisis Agglo et l’association A pro bio proposaient
dernièrement au moulin un atelier de sensibilisation permettant
d’exploiter des recettes gourmandes et de partager des
moments entre générations. Parmi les différentes tartinades,
on vous a sélectionné le houmous de pois cassés.

Ingrédients : 1 boite de conserve d’environ de pois cassés
(300 g de poids net cuit), 1 cuillère à soupe de tahini  (25g), le
zeste d’un citron (45 mL), 50g de noix de cajou, herbe
aromatique fraiche (basilic, coriandre ou menthe, environ 5
brins), 1 cuillère à café d’huile d’olive, sel et poivre

Préparation : Égoutter et rincer les pois cassés s’ils sont en
boite, mixer tous les ingrédients ensemble; rectifier
l’assaisonnement selon votre goût. 

BRAVO LES JEUNES
BREVET, BAC...

ON A VOTÉ !
AUX ÉCOLES 

https://fr.wikipedia.org/wiki/Kick-boxing_japonais
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ETAT CIVIL

La municipalité renouvelle
ses condoléances aux familles

Thérèse BARATTE GRULOIS
le 19 septembre 2024

Geneviève BOUILLET HENNION
le 2 octobre 2024

Danièle PIGNOL VASSEUR
le 2 octobre 2024

Muriel GUELOU
le 17 octobre 2024

La municipalité souhaite la
bienvenue aux nouveaux-nés

Ambre CARLIER MERESSE
née le 24 septembre 2024

Esmée ROSSI
née le 27 septembre 2024
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Madame Rocca Pariselli est née juste après les Jeux Olympiques d’été de
Paris 1924, le 9 octobre de cette année-là, en Italie à Monte Cassino. Elle
arrive en France en 1954, son mari venant pour travailler à la mine à
Douai-Dorignies. Rapidement, son mari devient invalide et la jeune dame
doit rester à la maison pour s’occuper de sa famille de 5 enfants (3 filles
et 2 garçons). Après plusieurs années passées sur Douai, elle emménage
au calme à Arleux, rue du 8 mai, en 1990 où elle vit toujours avec un de
ses fils et sa belle fille, tous les deux dévoués. Madame Pariselli reste très
active à la maison, préparant toujours le repas avec grand soin. Les pas
ne sont certes plus si alertes qu’ils l’étaient par le passé, mais madame
Pariselli a toujours sa chambre à l’étage et les marches de l’escalier sont
montées et descendues chaque jour, de quoi garder une bonne forme.
D’année en année, la famille s’est naturellement agrandie, avec
désormais 15 petits-enfants et des arrière-petits-enfants si nombreux
qu’il en vient difficile de les compter précise-t-elle. Pour fêter ses 100 ans,
monsieur le Maire et des adjoints sont allés saluer une concitoyenne
rayonnante qui ne fait assurément pas son âge...

ans

TRIBUNES LIBRES
Groupe majoritaire

Ça y est, certains sont partis en
campagne, prêts à tout pour tenter de
sauver l’honneur de 1995 quand la mairie
était libérée des errements communistes.
Le mois dernier, vous avez ainsi eu droit à
une incroyable tribune qui vous disait que
notre foire était en perdition, à l’opposé
de la réalité. Dire n’importe quoi, faire
preuve sans limite de démagogie, c’est se
moquer des concitoyens qui sont loin
d’être des perdreaux que l’on peut
endormir. Le temps de la manipulation
est bien révolu. Certains élus devraient se
réveiller et adopter une attitude bien plus
utile pour la commune, pour ses
habitants; malheureusement, ils ne
changeront jamais et nous continuons en
les ignorant.

Groupes minoritaires

La récente dissolution de l'Assemblée
nationale par le Président a révélé un
déficit abyssal des finances publiques,
plongeant nos collectivités dans
l'incertitude. Dans notre commune,
conscients des enjeux, nous avons
soutenu les projets rationnels pour
dynamiser notre économie locale et
diversifier nos sources de financement.
Ces initiatives visent à renforcer les
infrastructures, soutenir le tissu associatif
et promouvoir l'innovation. Cependant,
cette démarche nécessite une gestion
rigoureuse des ressources, une
priorisation des dépenses et une
mobilisation accrue des citoyens.
Ensemble, faisons face à ces défis pour
bâtir un avenir durable, malgré l’adversité.
E. Bridoux E. Maquet B. Merlin

L’Avenir d’Arleux Autrement

Tribune non parvenue



AGENDA
2 sites pour plus
d’informations
 www.arleux.fr

lemoulin.arleux.fr

Sam 2 nov

Soirée rock en la salle des fêtes
avec des tributes de U2 et de Bon
Jovi, organisée par l’association
FRAM - Entrée 5 €
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Dim 10 nov

- 8h-16h, Bourse aux jouets et
vêtements de puériculture par
l’association des parents
d’élèves de l’école Bouly Richard

- Ramassage de déchets par
l’association Gaia

Ven 15 nov

11h, inauguration des 27
logements individuels locatifs de
Partenord - inauguration de la rue
du Dr Delplanque

Mer 20 nov

Intervention par EDF en la salle de
restauration du Centre Hélène
Borel sur les éco gestes

Jeu 21 nov

Dégustation du Beaujolais
organisée et réservée aux
adhérents des amis du Parcours

Sam 23 nov

-10h30, Spectacle des sorciers au
moulin pour clôturer le Mois sur
Harry Potter (Entrée gratuite)

- Repas du Moto Club Val de la
Sensée

Sam 23 nov

Dim 17 nov

Sortie au cabaret Chapitô de Lille
organisée par l’association des
Amis du Parcours

Lun 4, mar 5 nov

Inscription aux Restaurants du
Cœur, renseignements auprès
de Brigitte SIX au 06 82 28 21 49

Sam 9 nov

Mobilisation pour le Téléthon
supervisée par la Maison de
Santé Pluridisciplinaire
d’Arleux

Lun 11 nov

Mar 12 nov

Collecte de Sang en la salle des
des fêtes Henri Martel


